



**Blainville**  
*inspirante*

---

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Pour diffusion immédiate (no 2023-036)

### Budget participatif : votez pour votre projet préféré sur [citoyens.blainville.ca](https://citoyens.blainville.ca)

**Blainville, le 18 septembre 2023** – Du 18 septembre au 20 octobre 2023, les citoyennes et citoyens de Blainville âgés de 18 ans et plus pourront voter pour l'un des cinq projets finalistes dans le cadre de la deuxième édition du budget participatif sur la plateforme [citoyens.blainville.ca](https://citoyens.blainville.ca).

Un comité de pilotage composé d'employés de la Ville a été créé afin d'évaluer les projets.

Au total, 59 projets ont été déposés et dix ont été retenus pour la 3<sup>e</sup> étape, qui consistait à recevoir les citoyennes et les citoyens pour une présentation de leur projet devant les membres du comité et les élus de la commission de l'inclusivité et de l'accessibilité, Michèle Murray et Philippe Magnenat. De ces dix projets, cinq ont été choisis pour le vote final.

« Nous avons reçu des projets novateurs, inspirants et parfois, très créatifs! Les dix demi-finalistes qui sont venus nous présenter leur projet l'ont fait avec passion et dévouement. Nous remercions les gens qui se sont donné la peine de déposer un projet. Plusieurs de ceux qui n'ont pas été sélectionnés vont quand même se retrouver dans divers comités de la Ville et seront évalués pour l'avenir. Mais pour l'instant, c'est l'heure du vote populaire », a mentionné Michèle Murray, conseillère déléguée à l'inclusivité et l'accessibilité.

Le projet qui recevra le plus de votes sera réalisé en 2024-2025. Toutefois, le comité de pilotage se réserve la possibilité de concrétiser d'autres projets parmi les plus populaires, selon l'enveloppe budgétaire disponible. Rappelons qu'un montant de 75000 \$ est réservé pour le budget participatif.

#### Les cinq projets finalistes

- *Frigo collectif – proposition de Stéphanie Bertrand*

Afin de lutter contre la faim et le gaspillage alimentaire, le frigo collectif est tout indiqué puisque les citoyens sont invités à échanger, donner ou prendre de la nourriture dans le frigo.

- *Modules d'entraînement extérieurs – proposition d'Annie Hamelin*

Que ce soit pour des adultes, des adolescents ou des aînés, les modules d'entraînement extérieurs permettent un entraînement complet, gratuit et en plein air.

- *Embellir les bacs à fleurs sur le boulevard du Curé-Labelle – proposition de Céline Morency*

Enjoliver les 166 bacs à fleurs en béton en préconisant les plantes vivaces résistantes et des arbustes à floraison faciles d'entretien.

- *Modules de jeux accessibles à tous les enfants – proposition de Julie Trubiano*

Blainville pourrait être la première ville de la Couronne Nord à avoir des modules de jeux accessibles à tous les enfants, incluant ceux en situation de handicap.

- *Tour d'observation d'oiseaux – proposition de Louis Vaillancourt*

Installation d'une tour d'observation aux lacs Fauvel permettant une vision sur 360 degrés pour admirer les nombreuses espèces d'oiseaux qui fréquentent le secteur.

« Ce qui nous a guidés dans notre choix des cinq projets finalistes, c'est le caractère universel des projets, c'est le fait que tous les citoyens pourraient en profiter. Nous avons choisi de nouvelles idées qui pourront, à terme, faire rayonner Blainville et apporter un plus aux Blainvilloises et Blainvillois », a précisé Philippe Magnenat, conseiller délégué à l'inclusivité et l'accessibilité.

### **Rappel des critères de recevabilité des projets**

Rappelons que les projets déposés devaient notamment :

- Coûter entre 5000 \$ et 75 000 \$;
- Relever des compétences de la Ville de Blainville et être réalisés par elle, sur une propriété municipale (terrain, parc, bâtiment);
- Être d'intérêt général et répondre aux besoins collectifs;
- Être techniquement réalisables en 2024 ou 2025;
- Ne pas nécessiter d'acquisition de terrain, de local ou d'immeuble;
- Être accessibles, sans frais, ou à faible coût, pour les citoyennes et citoyens;
- Ne pas entraîner de frais d'exploitation ni l'embauche de personnel.

« Je suis très heureuse de l'engouement suscité par cette deuxième édition du budget participatif, c'est tellement motivant de voir à quel point les citoyens qui prennent le temps de proposer un projet sont engagés et déterminés! Je suis impressionnée par leur professionnalisme et leur passion et cela me confirme à quel point la participation citoyenne est importante pour la santé démocratique de notre Ville. J'invite les Blainvilloises et les Blainvillois à visiter notre plateforme [citoyens.blainville.ca](https://citoyens.blainville.ca) et à voter en grand nombre pour leur projet préféré », a conclu la mairesse, Liza Poulin.